

tra el fascismo por la libertad de Thaelmann<sup>378</sup>, por el desarme de los destacamentos fascistas y semifascistas, contra el terror, etc.

Desenmascarando la conferencia, es indispensable desplegar una lucha de masas atrayendo a la misma a todas las pasos emprendidos para su efectiva realización.

Original escrito a máquina, en español  
495-79-202, P. 55-60.

\* \* \*

### TERCERA CONFERENCIA DE LOS PP.CC. DE AMÉRICA LATINA, MOSCÚ

Esquema del informe del compañero Altobelli<sup>379</sup> en la 3-ra Conferencia de los PP.CC. de América Latina, Moscú  
13 de octubre de 1934

I. Crisis económica. Antagonismos interiores. Rivalidad interimperialista. Maduración de la crisis revolucionaria.

Crisis: características del pasaje a la depresión, reforzamiento de la dependencia semicolonial, no descolonización, lucha interimperialista, la guerra y sus amenazas. Relaciones de clases y la crisis, papel de las clases dominantes, la cuestión de los kulaks, aumento de las formas semi-feudales de explotación.

Situación de las masas, ahondamiento del antagonismo fundamental entre las clases dominantes y las masas explotadas, movimiento revolucionario en ascenso, sus hechos salientes y sus características. Formas del movimiento de masas.

Reagrupamiento y luchas en el campo de las clases dominantes, su base. Fuerzas de la contrarrevolución y peculiaridades del fascismo.

Agudeza creciente del planteamiento de la cuestión del Poder. La idea soviética en la conciencia de las masas.

---

<sup>378</sup> Ernst Thaelmann, dirigente del PC de Alemania y miembro del Presidium del CEIC en 1924-1935. En 1933 fue detenido por Gestapo y durante la Segunda Guerra mundial fue ejecutado por orden de H. Himmler en el campo de Buchenwald.

<sup>379</sup> Rodolfo Ghioldi, véase la nota 15.